

Reporte de 2024: EE.UU. critica a Brasil y elogia a El Salvador en informe sobre DD.HH.

El documento cuestiona la libertad de expresión bajo el gobierno de Lula.

EFE Y FRANCE PRESSE

Estados Unidos publicó ayer un informe sobre derechos humanos en el mundo adaptado a las prioridades del Presidente Donald Trump en el que ensalza a sus aliados, como El Salvador, y fustiga a los que considera rivales como Brasil.

El informe correspondiente a 2024, divulgado con varios meses de retraso, se enfoca en supuestas restricciones a la libertad de expresión tanto en países aliados como en adversarios, omitiendo secciones habituales de años anteriores como las dedicadas a corrupción y las diversidades.

Sobre El Salvador, el Departamento de Estado afirma que “no hubo informes creíbles de violaciones significativas de los derechos humanos”, a diferencia del informe de 2023 bajo Joe Biden, que sí reportó casos de tortura y malas condiciones penitenciarias.

El nuevo documento también señala que la violencia de pandillas se mantuvo “en un mínimo histórico”, atribuyéndolo al estado de excepción decretado por el Presidente Nayib Bukele.

Bukele ofreció a EE.UU. la prisión de máxima seguridad Cecot para albergar migrantes indocumentados acusados de integrar el Tren de Aragua.



FRANCE PRESSE

EL SALVADOR ha sido acusado de violaciones a los derechos humanos en las detenciones a pandilleros.

Por otro lado, el informe asegura que “la situación de los derechos humanos se deterioró” en Brasil en 2024, según se lee en el texto publicado días después de que EE.UU. impusiera aranceles del 50% al país por lo que considera una “caza de brujas” contra el expresidente derechista Jair Bolsonaro, juzgado por una presunta intentona golpista.

El gobierno del Presidente Luiz Inácio Lula da Silva “socavó el debate democrático” y reprimió “de manera desproporcionada la expresión de los partidarios” de Bolsonaro, así como de periodistas y políticos, añade este informe, solicitado anualmente por el Congreso.